



FRANCÉS

L'étonnante influence des astrologues

Le caractère parfaitement irrationnel de l'astrologie ne fait pas reculer la confiance d'une proportion impressionnante de la population, même la plus éduquée. De tout temps, des chefs d'Etat ont consulté des astrologues. En sortant d'une séance, les politiques croisent, dans les escaliers, des hommes d'affaires, des écrivains, des artistes venus, comme eux, consulter. Personne ne résiste à ces gourous des temps modernes, même si peu avouent y succomber.

Fin décembre, début janvier, toute la presse populaire et les journaux féminins vont nous annoncer à quelle sauce astrale nous allons être mangés en 2001. Un Français sur dix aurait déjà consulté l'un des 10.000 astrologues qui exercent en France. Et, selon un sondage, 47% des femmes font plus confiance aux conseils de leur horoscope qu'à ceux de leur compagnon.

C'est du mensonge, disent les scientifiques. "L'astrologie se fonde sur une connaissance du ciel complètement dépassée, affirme l'astrophysicien Daniel Kunth. Tous les signes astrologiques sont faux". Et Georges Minois, professeur d'histoire, explique: "L'important est non l'exactitude de la prédiction mais son rôle de thérapie. Ce qui compte c'est que cette prévision guérisse, soulage, apaise. Les hommes cherchent un contact humain rassurant. Les astrologues ont remplacé les confesseurs. Personne n'a jamais connu l'avenir".

L'Express, déc. 2000

Questions

(El alumno deberá responder a las preguntas evitando transcribir literalmente frases del texto)

- 1) Est-ce que, selon le texte, la consultation des astrologues est en rapport avec l'éducation? (**2 puntos**)
- 2) A la fin ou au début de l'année, que nous annonce un certain type de presse? (**2 puntos**)
- 3) Pourquoi, selon le texte, les astrologues ont-ils remplacé les confesseurs? (**2 puntos**)
- 4) Quelle est votre opinion personnelle sur l'astrologie? Expliquez-la en donnant des arguments. (80-90 mots) (**4 puntos**)